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CULTURE • P12 

Une exposition 
à ciel ouvert

EN VILLE • P15 

Le code de la rue : 
Respecter l’espace public

ACTUS • P3

Un bilan prometteur pour 
les fouilles archéologiques

Foire de Vernon
4, 3, 2… JUIN… DÉCOLLAGE !
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ACTUALITÉS

Cercle d’Études Vernonnais
PREMIER BILAN DES FOUILLES 

ARCHÉOLOGIQUES
Le CEV a organisé une conférence en compagnie d’Arnaud Tastavin, responsable 

des opérations archéologiques de la Mission Archéologique Départementale 
de l’Eure (MADE), pour présenter le bilan préliminaire des fouilles préventives.

Les premiers résultats des fouilles 
archéologiques, menées dans le 
cadre du projet de requalification 

du centre-ville, ont été mis en lumière 
captivant ainsi les passionnés d’his-
toire et les curieux. Pendant plusieurs 
mois, les archéologues ont exploré 
différents secteurs, dévoilant des 
pans entiers de l’histoire de Vernon 
et sa face cachée. « Les découvertes 
les plus marquantes sont les vestiges 
de la ville médiévale et moderne 
ainsi que de ses abords. Elles sont 
essentielles pour la compréhension 
de l’histoire de Vernon et de ses habi-
tants. » souligne Arnaud Tastavin. 

Malgré un allongement des délais 
et des coûts des travaux, des rues et 
des places autrefois inconnues ont 
été mises au jour ainsi que d’anciens 
cimetières, offrant ainsi une vision du 

quotidien de la population locale du 
XIIe au XIXe siècle. « Les analyses 
approfondies des sépultures et des 
squelettes exhumés permettront de 

dresser un portrait détaillé des habi-
tants au fil des siècles, révélant des 
informations précieuses sur la démo-
graphie, l’espérance de vie, l’état de 
santé et bien d’autres aspects de la 
vie quotidienne. » ajoute le respon-
sable des opérations. Les résultats 
complets promettent d’enrichir notre 
connaissance de l’histoire vernon-
naise. « Les fouilles archéologiques 
ne se limitent pas à la découverte de 
vestiges, mais contribuent également 
à la préservation et à la mise en 
valeur du patrimoine historique de 
la région. » indique Jean Pouessel, 
Président du CEV.

LES FOUILLES 
CONTRIBUENT AU 
PATRIMOINE HISTORIQUE 
DE LA RÉGION.
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ACTUALITÉS

propositions sur 121 
de Vernon Mérite 
Toujours Mieux ! 

réalisées ou en cours

observatoiredesengagements.com

Commémoration du 8 mai
une édition inédite à Vernon

CRÉER UN ÉVÉNEMENT 
AUTOUR DE L’eSPORT 
PROPOSITION N°112

62

Vernon accueillera, du 29 août au 
2 septembre 2023, le championnat du 
monde de Mario Kart, succédant ainsi 
à Amsterdam. Cet événement majeur 
d’esport réunira les meilleurs joueurs 
mondiaux.
Cet événement ne se limitera pas 
seulement aux compétitions épiques. 
Les organisateurs prévoient également 
de proposer une expérience immersive 
et inoubliable aux fans et aux 
spectateurs présents sur place.

Ce lundi 8 mai dernier, la 
Ville de Vernon a eu l’ex-
trême honneur de recevoir 

le ministre des Armées, Sébastien 
Lecornu, ainsi que 
le Préfet de l’Eure, 
Simon Babre, pour 
commémorer, en 
présence de nom-
breux Vernonnais, 
la victoire de 1945.
Une édition iné-
dite pour notre 
commune, puisqu’elle rassemblait 
pour la première fois des élus, des 
anciens combattants, des com-
pagnies de l’école spéciale mili-
taire de Saint-Cyr, de la Marine 
Nationale, de l’Armée de l’Air et 

de l’Espace, de la Gendarmerie de 
l’Eure, de la direction interarmées 
des réseaux d’infrastructure et des 
systèmes d’information, du SDIS, 

entre autres. 
La nouvelle géné-
ration était égale-
ment représentée, 
notamment par un 
détachement  de 
cadets, air-jeunesse 
de la BA 105, et de 
jeunes du Service 

National Universel.
Alors que la guerre est aux portes 
de l’Europe, rappelons-nous l’im-
portance de continuer à œuvrer 
afin de préserver la paix et de faire 
face à la barbarie. 

N’OUBLIONS PAS 
L’ENGAGEMENT ET 
LE SACRIFICE DES 
COMBATTANTS ALLIÉS.
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C’EST L’HEURE DE S’INSCRIRE

PLAN CANICULE : LE BON RÉFLEXE

OPÉRATION COUP 
DE PROPRE CONTRE 
LES INCIVILITÉS

Volontaires de la Réserve Citoyenne, 
enfants de maternelle et primaire, 
personnel de la clinique des portes 
de l’Eure, près d’une cinquantaine 
de personnes s’était donné rendez-
vous ce 10 mai pour une opération 
coup de propre aux abords de l’école 
arc-en-ciel 2. Au total, ce sont plus 
de 30kg de déchets qui ont été 
ramassés, un constat amer pour les 
enfants du quartier. S’en est suivi un 
atelier de sensibilisation au tri sélectif 
pour les plus jeunes sur un stand 
installé à cette occasion par le Setom. 

Æ Vous souhaitez aider ? 
RDV pour la prochaine opération coup 
propre à la Manufacture des Capucins 
le samedi 10 juin 2023 à 10h.

Les inscriptions aux services périscolaires 
pour la garderie du matin, celle du soir et 
pour l’étude, sont ouvertes jusqu'au 30 juin 
pour la rentrée de septembre, et sont à 
renouveler tous les ans.

Æ Pour inscrire vos enfants :
Rendez-vous sur votre Compte Citoyen ou 
téléchargez et remplissez le formulaire sur le 
site vernon27.fr rubrique « vie quotidienne ». 
(formulaires également disponibles à l’Hôtel 
de Ville, à l’espace Simone-Veil ou au centre 
social des Pénitents).

Comme tous les ans à cette période, le Centre Communal d’Action Sociale ouvre les inscriptions au 
registre dédié au plan Canicule. Vous avez 65 ans et plus, en situation de handicap, aidant auprès 
de personnes fragiles ? Vous souhaitez être inscrit sur le registre pour être appelé en cas d’alerte 
canicule afin que le CCAS s’assure que vous êtes en sécurité ? 

Æ Rendez-vous dans les différents points d’accueil de la ville (CCAS, centres sociaux, Hôtel 
de Ville) pour compléter un questionnaire, ou inscrivez-vous en ligne sur le Compte Citoyen, 
depuis le site vernon27.fr

Æ Pour tout renseignement complémentaire, contactez le 02 32 64 79 18.
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ACTUALITÉS

MICHEL TROYON 
NOUS A QUITTÉS

Associations
LUMIÈRE SUR 
BURDIGNES

Infos
travaux

Miroir mon beau miroir !

 
Installé sur le parvis de l’Hôtel de Ville, 
un nouveau miroir d’eau vient de faire 
son apparition. 10 mètres de longueur 
par 2 mètres de largeur ; cette 
nouvelle fontaine avec écoulement est 
équipée d’un local technique enterré 
doté en outre, d’un système de filtrage 
et d’un adoucisseur d’eau.

se désertifient, les jeunes agricul-
teurs burdignants s’installent grâce 
aux conseils des aînés. Précurseur 
dès les années 60, le village a 
développé l'accueil paysan avec 

la Ferme Auberge de la famille 
Linossier. Un moment particulier, 
non sans une pointe de nostalgie, 
qui a permis de se remémorer leurs 
souvenirs d’enfance et surtout de 
ne jamais oublier l'importance du 
métier de paysan.

Le Club de l'Amitié de Vernon 
a organisé une projection du 
documentaire « Un village dans 

le vent » à la résidence autonomie 
Ambroise-Bully, le vendredi 5 mai 
dernier. Après avoir passé près de 
vingt ans, durant leurs vacances 
d’été en famille, à Burdignes, il était 
essentiel pour Annie et Jean-Pierre, 
habitants de Vernon, de mettre 
ce documentaire à l’honneur. Ils 
ont d’ailleurs obtenu les droits de 
diffusion auprès du réalisateur, 
Jean-Louis Gonterre, qui a mis en 
lumière ce village agricole et rural, 
situé dans la Loire. Le film a été 
sélectionné dans la catégorie do-
cumentaire positif, une section pa-
rallèle du festival de Cannes. Alors 
que de nombreux villages ruraux 

 ILS ONT D’AILLEURS OBTENU 
LES DROITS DE DIFFUSION.

Le mercredi 3 mai, la Ville a perdu l’une 
de ses figures emblématiques avec le décès 
de Michel Troyon, à l’âge de 96 ans. Il a 
occupé le poste de premier adjoint au maire 
de Vernon de 1983 à 1995, laissant derrière 
lui un héritage remarquable comme la 
restauration de l’orgue de la collégiale et la 
construction de l’Espace Philippe-Auguste, un 
lieu culturel devenu incontournable à Vernon.



GRANDANGLE

Les Autres Mondes
À la découverte d’un voyage interstellaire vers les autres mondes de Sandrine Elberg qui explore les thèmes de 
la science, de l’utopie, de la photographie et de la gravure en résonance avec la Présidence Vernonnaise de la 
Communauté des Villes Ariane. Exposition à découvrir au musée de Vernon jusqu'au 27 aôut.
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F    CUS

Foire de Vernon
LA TÊTE DANS LES ÉTOILES

Tant attendue, elle est enfin de retour les 2, 3 et 4 juin ! Et cette année avec 
un thème des plus galactiques ! François Ouzilleau, maire de Vernon nous invite 

à venir vivre des moments uniques et à explorer de nouveaux horizons dans 
une ambiance festive et pleine de découvertes.

[La rédaction] Quelles sont les principales 
nouveautés de la foire cette année ?
[François Ouzilleau] Cette année, à l’occasion de la 
présidence de la Communauté des Villes Ariane, la 
Foire vous embarque vers les étoiles ! Des animations 
sur le thème spatial ont été spécialement choisies pour 
offrir aux visiteurs une expérience immersive unique. 
Que vous soyez passionné d’astronomie, explorateur 
ou simplement curieux de l’univers, vous trouverez 
des activités captivantes adaptées à tous les âges. 
Ainsi vous pourrez, entre autres, intégrer la galaxie 

en réalité virtuelle, vous envolez dans le simulateur 
de chute libre, participer à une bataille cosmique de 
laser game ou laisser court à votre imagination avec 
les créations spatiales.
Vous aurez aussi le plaisir de découvrir une program-
mation d’artistes talentueux sur la scène musicale 
de la place De-Gaulle, proposée par Aérolive, une 
association normande qui accompagne des artistes 
locaux dans leur développement. Et sans oublier les 
90 exposants soigneusement choisis pour vous émer-
veiller et ravir vos papilles.
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les concerts 
place de gaulle

plus d’infos sur
vernon27.fr

Vendredi 2 juin
Lotti / 20h00 - 20h45

Gallera Social Club / 21h15 - 22h00

Projet 41 / 22h30 - 23h15

Aalas / 23h45 - 00h30

Samedi 3 juin
Fanfare de Bad Kissingen :

11h00 - 12h00 / 15h00 - 16h00 / 18h00 - 19h00

Maddy Street / 20h00 - 20h45

Dominique Février / 21h15 - 22h00

Cybersolis / 22h30 - 23h15

Desiris / 23h45 - 00h30

Dimanche 4 juin
Fanfare de Bad Kissingen / 11h00 - 12h00

Horzines Stara / 19h15 - 20h00

Agathe / 20h30 - 21h15

Gogo Juice / 21h45 - 22h30

Les horaires
Æ Vendredi : de 12h00 à 1h00

Æ Samedi : de 10h30 à 1h00

Æ Dimanche : de 10h30 à 23h00

Quelles sont les retombées économiques 
et sociales que vous espérez voir 
pour la ville et ses commerces locaux ?
La Foire de Vernon est un événement incontournable 
qui met en lumière notre identité locale et rassemble 
les habitants dans une atmosphère conviviale. De nom-
breux habitants connaissent cette foire depuis leur plus 
jeune âge. Chaque année, elle attire un grand nombre 
de visiteurs, venant à la fois de la région environnante 
et de plus loin. Cette affluence a un impact positif sur 
l’économie locale, en renforçant l’attrait des commerces 
et en consolidant la réputation de notre ville en tant 
que destination jeune et dynamique. Ainsi, la Foire de 
Vernon joue un rôle essentiel dans la promotion de 
notre ville auprès d’un public élargi.

En tant que ville présidente 
de la Communauté des Villes Ariane, 
comment la Foire de Vernon reflète-t-elle 
l’engagement de la ville dans les domaines 
de l’innovation, de la technologie 
et de l’exploration spatiale ?
Au-delà du cadre de vie agréable, la municipalité est 
attachée à proposer des nouveautés aux Vernonnaises et 
Vernonnais. En intégrant des animations et des espaces 
dédiés aux activités spatiales, la Foire de Vernon offre 
aux visiteurs une expérience ludique et éducative qui 
les sensibilise aux enjeux et aux développements de 
l’industrie spatiale. Cela permet de promouvoir l’inno-
vation et de susciter l’intérêt du public pour les avancées 
technologiques dans ce domaine.

 LA FOIRE DE VERNON EST 
UN ÉVÉNEMENT INCONTOURNABLE QUI MET 
EN LUMIÈRE NOTRE IDENTITÉ LOCALE.
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RENCONTRE

Fernando 
Garcia
HANDBALLEUR

Que retiendrez-vous 
de vos 12 années au SMV ?
Peu importe le niveau sportif, on 
a toujours eu des supporters in-
croyables derrière nous. La montée 
en Proligue, les maintiens à la der-
nière journée… C’était incroyable. 
On a aussi réussi presque deux an-
nées d’invincibilité à la maison. J’ai 
trouvé Vernon à un moment impor-
tant de ma carrière, à 30 ans, l’âge 
d’or pour un gardien de but. J’y 
ai passé mes meilleures années. 
Je suis très heureux d’avoir été 
accueilli ici. C’était un cadre idéal 
pour ma famille et moi. On a su 
apprécier cet endroit de plus en 
plus avec le temps.

L’équipe termine troisième 
de N1 cette saison. Vous êtes 
satisfait de partir de la sorte ?
Bien sûr, je suis fier. Il faut se rap-
peler que l’on était en N2 l’année 
dernière. Je trouve que le club s’est 
stabilisé, à tous les niveaux. C’est 
une décision réfléchie, je suis heu-
reux de ma carrière. Maintenant, 

je passe le témoin aux copains. 
À mes yeux, le club est dans une 
dynamique très encourageante 
pour l’avenir. 

Quelle direction 
voulez-vous prendre pour 
votre reconversion ? 
Le club m’a soutenu à 100% et 
m’a permis de décider de la suite. 

Je vais rester lié au SMV comme 
éducateur sportif. Il y aura une 
continuité avec le travail que je fais 
déjà aujourd’hui : depuis trois ans, 
j’accompagne les gardiens du 
club, des U11 jusqu’aux U18. Je 
poursuivrai en ayant plus de temps 
à leur consacrer. J’entraîne aussi les 
moins de 17 ans dans la catégorie 
Excellence. C’est une démarche 
très personnelle, je sens que j’ai 
besoin de faire mon chemin comme 
entraîneur. Commencer avec les 
jeunes, c’est le bon choix. Je suis 
en pleine formation, l’objectif est 
de grandir et de faire mes preuves 
comme entraîneur. 

Fernando Garcia vient de 
mettre fin à sa carrière 
de joueur, riche de deux 
participations aux JO 
et de 12 saisons au SMV. 
À 41 ans, l’Argentin ouvre 
un nouveau chapitre. 

J’AI TROUVÉ VERNON 
À UN MOMENT IMPORTANT 
DE MA CARRIÈRE.
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CULTURE & LOISIRS

Les expositions CVA
UNE INVITATION À EXPLORER 
L’ESPACE ET SES PIONNIERS

Agenda
A découvrir jusqu’au 24 septembre

Parcours de la Seine à Vélo 
Côté Vernonnet

Sous la présidence de la 
Communauté des Villes 
Ariane, la ville de Vernon 
réaffirme son ambition 
de faire découvrir à ses 
habitants l’immensité de 
l’univers avec un itinéraire 
d’expositions accessible 
à tous les amoureux de 
l’espace et de l’art.

Le parcours le long de 
la Seine à Vélo, du côté 
de Vernonnet, offre une 
occasion unique de 

rendre hommage aux grands ac-
teurs de l’exploration spatiale, tant 
du passé que du présent. La pre-
mière exposition met en avant le 
parcours de 15 TAP (Technicien 
Ancien de Peenemünde) du LRBA. 
Elle rappelle les débuts de l’histoire 
spatiale qui a débuté en France, à 
Vernon, dès la fin du conflit. Une 
belle occasion de mettre en lumière 
la contribution peu connue mais 
significative des scientifiques alle-
mands qui ont travaillé au sein des 
équipes du LRBA dans les domaines 
de la propulsion et du guidage des 
fusées. Elle offre un aperçu précieux 
de leur travail et de leur expertise, 
soulignant leur impact sur l’histoire 
de Vernon et du domaine spatial.
La deuxième exposition met en ve-

dette Thomas Pesquet, l’astronaute 
normand de l’ESA. Fort de sa par-
ticipation à plusieurs missions spa-
tiales internationales, notamment les 

missions Proxima et Alpha, Thomas 
Pesquet a capturé de nombreuses 
photographies lors de ses voyages 
en orbite. Ces photographies sont 
bien plus qu’un simple témoignage 
visuel, elles constituent un moyen 
puissant de sensibilisation aux en-
jeux climatiques. En immortalisant 

depuis l’espace les conséquences 
de ce phénomène sur notre pla-
nète, telles que la fonte des glaces, 
la déforestation et la sécheresse, 
l’astronaute met en lumière les défis 
environnementaux auxquels nous 
sommes confrontés. Ces clichés 
célèbrent à la fois la beauté de 
notre Terre et nous invitent à prendre 
des mesures pour préserver notre 
environnement.

RENDRE HOMMAGE 
AUX GRANDS ACTEURS DE 
L’EXPLORATION SPATIALE.
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Barney’s Grooves Record 
Shop - 17 rue Carnot

LE DISQUE DU MOIS

DES GOODIES POUR LA FONDATION !

La séance du Ciné-Club

YOU SAID STRANGE
THOUSAND SHADOWS 

VOL.2  
Le Cepe Records

La Fondation Vernon Patrimoine a ouvert 
son stand à l’office du tourisme du Musée 
de Vernon pour sensibiliser les visiteurs à 
la préservation de la Collégiale, monument 
historique et emblématique de la ville.
Gourdes, parapluies, mugs et autres jeux 
de cartes… chacun trouvera de quoi se faire 
plaisir (ou faire plaisir) tout en contribuant à 
la conservation de ce patrimoine. 
Vous pouvez également faire un don en vous 
rendant sur le site de la ville : vernon27.fr

Ils l’ont fait ! Un volume 2 supérieur 
au volume 1 ! Le combo vernonnais-
givernois peaufinne le rock progressif 
depuis leur début. Les frères Eliot 
et Martin Carriere, Hector Riggi et 
Matthieu Vaugelade ajoutent à leur 
psychédélisme une touche de cold 
wave à la Joy Division brouillant ainsi 
les pistes. Ecoutez « No Way Out » ou 
« Eastern Side » portés par la voix 
douce et arienne de Martin et vous vous 
retrouvez à la Factory de Manchester. 
Ce 3e album se déguste sans fausse 
note. Une expérience à voir en Live 
également. Un disque qui se décline au 
choix en 3 vinyles colorés marbrés du 
plus bel effet. 

Interdit aux chiens et aux Italiens 

•d’Alain Ughetto 
•mardi 13 & vendredi 16 juin - 20h15
•France - 2022 - 1h30  

Au début du XXe siècle, dans le nord 
de l’Italie, à Ughettera, berceau de la 
famille Ughetto, la vie est devenue très 
difficile, trop difficile. Alors elle rêve de 
tout recommencer à l’étranger. Selon 
la légende, Luigi Ughetto traverse alors 
les Alpes et entame une nouvelle vie en 
France, changeant à jamais le destin de sa 
famille tant aimée. Son petit-fils retrace 
ici leur histoire qui parle de la douleur 

de l’exil, de l’espoir des 
recommencements, des 
difficultés rencontrées 

dans le pays d’accueil (ah ! Les Ritals…), 
cette France aux si généreux principes.
C’est la voix d’Ariane Ascaride (et celle 
du réalisateur) qui nous accompagne 
tout au long du récit touchant de ce 
film d’animation récompensé par le Prix 
du jury et le Prix Fondation Gan à la 
Diffusion au Festival du Film d’Animation 
d’Annecy 2022.

En première partie sera projeté (avec, 
sous réserve, la présence de membres de 
l’équipe) le court-métrage documentaire 
Quel mazzolino di ricordi !, réalisé par 
Daniela de Felice avec le concours de 
lycéens de Vernon.
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EN VILLE

Toutes les deux semaines, Vernon Direct 
met à l’honneur un commerce, un 

produit ou un événement !

Insertion
LE « K PLUS UN » A 
OUVERT SES PORTES

KAKI BEAUTÉ 
LANCE SON 
NOUVEAU PARFUM

La boutique a brillé de mille feux 
lors de sa soirée de lancement 
de la toute nouvelle marque de 
parfum Madamirma. Dans une 
atmosphère envoûtante, teintée 
d'une touche bohème, la boutique 
s'est métamorphosée pour offrir une 
immersion olfactive hors du commun, 
invitant les convives à explorer les 
six fragrances dans le cadre envoûtant 
d'une île mystérieuse.

31 rue Sainte-Geneviève 
kakibeautenature
kakibeaute
Mardi - jeudi : 
10h-14h et 14h30-18h30 
Mercredi - vendredi & samedi : 
10h-19h 

sonnel. Ils assurent ! » se félicite 
Nicolas, ancien traiteur, qui a pris 
les commandes du restaurant. Ce 
projet a été rendu possible grâce à 
l’association Prépare-Toit. Alors, si 

vous êtes amateurs de bonne cui-
sine ou que vous souhaitez juste 
réveiller vos papilles, le restaurant 
vous donne rendez-vous tous les 
jours sauf le dimanche et le lundi.

Le restaurant inclusif, situé au 
34 rue d’Albufera, a lancé son 
premier coup de feu le 23 mai 

dernier. Cette équipe de dix em-
ployés, motivés et déterminés, a 
proposé à ses clients des formules 
attractives avec de bons plats tra-
ditionnels préparés avec des pro-
duits locaux et de saison. L’essayer 
c’est l’adopter ! Grâce à ce res-
taurant, les clients s’engagent pour 
l’insertion sociale des personnes 
atteintes de trisomie 21 et ainsi leur 
permettre d’avoir accès à l’emploi. 
« Nous sommes vraiment heureux 
de voir « K plus Un » prendre vie 
et d’accueillir autant de clients. Et 
je suis vraiment fier de mon per-

 LES CLIENTS S’ENGAGENT 
POUR L’INSERTION SOCIALE 
DES PERSONNES ATTEINTES 
DE TRISOMIE 21.
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Le cadre de vie
est l'affaire de tous

INAUGURATION DE 
MARCEL BEAUFOUR

Avec le retour des beaux jours, personne ne veut voir 
fleurir les déchets abandonnés dans les allées. Grâce au 
code de la rue, réédité en 2022, les Vernonnais ne peuvent 
plus ignorer les peines encourues en cas d’infractions, car 
nous avons tous à respecter ces règles de bon sens.  

En effet, la lutte contre les inci-
vilités est une priorité pour la 
mairie, et les 5 agents de la 

Brigade environnementale veillent 
au grain. La prévention va de pair 
avec une traque systématique de 
ces délits du quotidien, trop souvent 
minimisés. Du dépôt d’ordures aux 
atteintes au code de l’urbanisme, 
cette mission est menée de manière 
transversale, au service d’une ville 
propre, belle et plus sûre. La Police 
Municipale a ainsi procédé, en 
2023, à plus de 50 verbalisations 
pour jet d’ordure. 
La municipalité condamne ferme-
ment les incivilités et reste intran-

sigeante face aux sanctions. Pour 
rappel, la propreté des trottoirs re-
lève de la responsabilité des habi-
tants. Les contraventions peuvent 
s’élever à 35€ d’amende pour 
défaut d’entretien, jusqu’à 450€ 
pour ne pas avoir ramassé les 
déjections de son chien, ou encore 
150€ pour ivresse manifeste sur la 
voie publique.
« Ce code de la rue est un outil 
indispensable pour mieux assimi-
ler les gestes simples du quotidien 
et connaître les informations utiles 
pour préserver notre cadre de 
vie. » confirme François Ouzilleau, 
inflexible sur cette question.

La maison des associations Marcel Beaufour 
a enfin été inaugurée, le 13 mai dernier, 
par François Ouzilleau, Maire de Vernon, 
Léocadie Zinsou, Maire-adjointe en charge 
de la vie associative et en présence de 
Nicolas Lebas, Sous-préfet des Andelys. 
Désaffectée en 2013, l’école Marcel 
Beaufour s’est peu à peu transformée en 
lieu associatif à partir de 2017. Depuis, 
l’espace dédié aux activités associatives 
héberge 17 associations vernonnaises 
et répond à leurs besoins grâce à une 
infrastructure moderne et fonctionnelle. 
L’inauguration de Marcel Beaufour marque 
le soutien et le renforcement du tissu 
associatif local. En effet, cet événement 
témoigne de l’engagement fort de la 
municipalité auprès de ses associations 
qui, composées de personnes passionnées 
et engagées, jouent un rôle essentiel en 
offrant aux vernonnais un accès à des 
activités enrichissantes et favorisant le lien 
social. Vernon peut se féliciter de compter 
250 associations sur son territoire.
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TERRITOIRE

UN KIT NUMÉRIQUE 
POUR LES 
COLLÈGES PUBLICS 
À LA RENTRÉE

Doct'Eure
LE BUS MÉDICAL 
À VOTRE PORTE

Casques de réalité virtuelle, tablettes, 
balado-diffuseurs, web-radio, 
système de vidéo-projection, déjà 
déployé dans deux collèges le kit 
« Class’eure » arrive dans tous les 
collèges pour la rentrée. Formés 
à son utilisation, les professeurs 
utiliseront ces outils pour suivre 
les évolutions pédagogiques et 
technologiques à venir et offrir des 
conditions d’apprentissage optimales 
aux collégiens. Ce kit représente un 
coût de 3.6 M€, financé à hauteur de 
1.2 M€ par le Département de l’Eure 
et le reste par l’Union européenne, 
un investissement important avec 
pour but l’amélioration des chances 
de réussite scolaire de nos jeunes.

la suite, vous aurez la possibilité de 
prendre rendez-vous sur la plate-
forme Doctolib.

Cette initiative a pour objectif de 
faciliter l'accès aux soins pour les 
habitants et de contribuer à la lutte 
contre la désertification médicale.

Le bus médical itinérant Doct'Eure 
est désormais en tournée ! Cette 
initiative a été mise en place 

par le Département dans le but 
d'améliorer l'accès aux soins dans 
la région. Doct'Eure se rendra dans 
les communes confrontées à une 
pénurie de médecins traitants, sui-
vant un itinéraire prédéfini tout au 
long de la semaine. Chaque com-
mune dispose d'un jour dédié où 
un médecin identifié sera présent.
Pour prendre rendez-vous, il vous 
suffit de contacter le centre de santé 
la Musse au 02 32 29 32 19 et par 

DOCT'EURE SE RENDRA 
DANS LES COMMUNES 
CONFRONTÉES À UNE PÉNURIE 
DE MÉDECINS TRAITANTS.
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Les conseils de 

l’Office de Tourisme

JOURNÉE NORMANDE 
SPECIALE « ARMADA »

L’ECOS DANS NOS ASSIETTES

TRANSPORT 
SCOLAIRE

Tous les 4 ans, l’Armada de Rouen 
rassemble de grands voiliers du monde 
entier. Animations atypiques et visites de 
bateaux vous feront passer un moment 
incroyable. Cette journée comprend 
un trajet en bus aller/retour depuis 
Douains, une visite libre ainsi qu’une 
croisière promenade commentée au 
cœur de l’Armada depuis le bateau 
Guillaume le Conquérant.

Mercredi 14 juin
nouvelle-normandie-tourisme.com
02 32 51 49 72
9h/18h30
Tarif unique : 43€

Les agriculteurs du canton d’Ecos organisent le comice agricole le 10 et 11 juin à Vexin 
sur Epte (Cahaignes) afin de promouvoir une agriculture de qualité et de proximité de 
plus en plus respectueuse de la nature. Cet événement entend associer le maximum 
d’acteurs du territoire. Pour SNA, c’est le moyen de faire connaitre ses actions en faveur 
de l’environnement notamment dans le secteur des énergies renouvelables.

Les inscriptions se feront du 15 juin au 
31 juillet 2023 inclus pour les élèves 
habitant Seine Normandie Agglomération.

Æ Rendez-vous sur sna27.fr rubrique 
« mobilités »pour téléchargez le formulaire.

Æ Tarif 2023-2024 :
•Ecolier (maternelle ou élémentaire) : 90€
•Collégien ou Lycéen : 110€

Æ 4e enfant inscrit ou + gratuit.
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ASSOCIATIONS

lesenfantsdetamar.fr / bougetoifestival.fr

Lesenfantsdetamar

lesenfantsdetamar@gmail.com

07 69 67 35 84

Coordonnées

Les enfants de Tamar
UN FESTIVAL UNIQUE POUR 
SENSIBILISER
La première édition du festival 
« Bouge toi ! » se tient les 2 et 3 juin au 
centre culturel Guy Gambu. Un festival 
engagé, pour lutter contre les violences 
sexuelles sur les mineurs.

160 000 enfants sont vict imes 
de violences sexuelles 

chaque année. Un fléau que le festival « Bouge 
toi ! », créé par Les Enfants de Tamar, aspire à com-
battre. « On voulait un événement festif, renvoyant 
beaucoup d’espérance, et les Solidays nous ont 
inspirés », explique Claire-Aurélie Véraquin, prési-
dente de l’association vernonnaise. « C’était difficile 
de parler du sida au début, on est dans la même pro-
blématique. J’espère qu’on en parlera plus librement à 
l’avenir. A partir du moment où on ose poser des mots 
sur les maux, on se libère. » 

L’événement a lieu les 2 et 3 juin, en écho à la journée 
internationale de lutte contre les crimes commis sur les 
enfants, le 4 juin. Divers professionnels et associations 
seront présents pour échanger avec le public. De 
nombreuses tables rondes sont au programme, sur des 
thèmes comme la résilience des victimes, l’emprise en 
milieu sportif ou la sécurité des enfants sur internet.  
Un week-end de prévention et de sensibilisation, mais 
aussi de musique : des concerts auront lieu sur les deux 
jours, en présence d’artistes comme Les 2moiselles 

de Paname, XiXi ou Ben Herbert Larue. Objectif du 
week-end : récolter des fonds pour financer la Maison 
de Tamar, « un lieu de ressources, d’information et 
d’accueil des personnes victimes de violences sexuelles 
dans l’enfance ». Billets d’entrée à acheter sur place, 
sur le site du festival ou à l’espace culturel Leclerc ! 

A PARTIR DU MOMENT OÙ ON OSE POSER DES 
MOTS SUR LES MAUX, ON SE LIBÈRE.
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Les assos ont la parole
Faites-nous parvenir vos textes et photos sur le compte citoyen :

vernon27.fr

 qSMV Handball
A l’occasion du Festival 
Impression’Hand, le SMV lance 
son Salon de la Jeunesse, le 

vendredi 16 juin. Outre des stands 
d’informations, de nombreuses animations 
seront proposées toute la journée.

Gymnase du Grévarin
9h/22h
Entrée libre et gratuite

 qCroix Rouge Française
Prochaine formation PSC1 (Prévention et Secours Civiques niveau 1) : 
le samedi 17 juin, de 9h à 13h et de 14h à 18h.
Aucune connaissance préalable n’est nécessaire. A partir de 10 ans, tout le 

monde peut suivre cette formation.

66 avenue Montgomery
eure.croix-rouge.fr
02 32 51 87 05

 qassociation des 
donneurs bénévoles de 
sang (APDSB)

Planning prévisionnel des 
prochaines collectes de sang 
prévues à Vernon :

Espace Ph.-Auguste - salle Maubert
06 17 24 03 27
Les mercredis : 
7 juin, 6 septembre, 4 octobre, 
8 novembre et 6 décembre 
de 11h/13h - 14h30/18h

 qla Philhar
L’association vous propose un 
concert exceptionnel le 
dimanche 11 juin rassemblant 

notamment 150 musiciens de la région.

Place De-Gaulle
17h
Gratuit (apportez votre siège)
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SPORTS

Quelques résultats…

Basket
TOUS À GAMILLY POUR PORTER 
LE SPN VERS LA N3 !

Au coude à coude avec 
Bretteville-sur-Odon en tête 
de son championnat, le 
SPN termine sa saison sa-

medi au gymnase de Gamilly contre 
l’ASPTT Caen. L’enjeu : la montée en 
Nationale 3. « L’équipe a beaucoup 
changé, mais on voit aujourd’hui 
que nos choix sont payants », se 
félicite le manager général du club 
Jean-Philippe Tailleman. L’effectif a 
en effet été renouvelé à 80% l’été 
dernier. « C’était compliqué de se 
dire qu’on allait monter, même si on 
a toujours nourri cette ambition se-
crètement. Je suis ravi que le SPN 
soit en position de jouer la première 
place, comme la saison dernière. » 
Toujours en s’appuyant sur la forma-
tion, à l’image de l’intégration du 
meneur Naël (17 ans) ou de l’inté-
rieur Eddy (19 ans). 
Le public vernonnais aura évidem-
ment un grand rôle à jouer dans ce 

sprint final. « Terminer à la maison, 
c’est un véritable atout », souligne 
Jean-Philippe Tailleman. « On a plus 
de 300 personnes à chaque match, 
Gamilly est devenu un chaudron. 
C’est le feu le samedi soir ! Contre 
Bretteville-sur-Odon, la salle était 

pleine comme un œuf, on avait dû 
rajouter près de 80 places face à la 
demande. Avec ce public, on est ca-
pable de soulever des montagnes. »

Æ Rendez-vous samedi 3 juin,  20h !

HANDBALL
Proligue

20/05/2023
Cesson-rennes / SMV handball
34-29

BASKET
Pré-nationale masculine

20/05/2020
USBD / SPN BASKET
74-81

MAUY THAI
Coupe de Paris

29/04/2023 
Ilyes Amgoud
vainqueur en moins de 42 kgs
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AGENDA Toutes les sorties sur : vernon27.fr

FRANÇOIS OUZILLEAU
PERMANENCE SANS RENDEZ-VOUS

LUNDI 19 JUIN - 18H00
Ecole maternelle du Parc

VERNON ROLLER
Jusqu’au 4 juillet
Les traditionnelles soirées 
roller sont de retour :
•Les 13, 20 juin et 4 juillet, 
départ au Jardin des Arts.
•Les 6 et 27 juin sur le 
parking du lycée Dumézil. 
(annulation en cas de pluie)

20h/22h•Gratuit
Infos sur vernon27.fr

RÉUNION 
PUBLIQUE 
"PRÉVENTION 
INONDATIONS"
7 juin
Hôtel de ville
Présentation du projet de 
plan de prévention des 
risques d’inondation.

18h30•Entrée libre
Infos sur vernon27.fr

25e FESTIVAL LES 
NUITS D’ORIENT
10 juin
Espace Philippe-Auguste
Un spectacle festif, 
énergique, vibrant et haut 
en couleurs !

20h•14€
danseorientale.net

LES TERRASSES 
DU MARCHÉ
Jusqu’au 1er juillet
Place de Gaulle
Musique, ateliers, 
jeunesse… tous les samedis 
matin.

10h/12h•Gratuit
Infos sur vernon27.fr

RENCONTRE 
AVEC CATHERINE 
DELORS
10 juin
Médiathèque
Invitée du château de La 
Roche Guyon pour le 
festival Le château se livre, 
Catherine Delors viendra 
rencontrer ses lecteurs.

15h•Entrée libre

RANDONNÉES 
PÉDESTRES 
COMMENTÉES
15 juin
Plateau de l'espace
Animée par le CEV sur les 
chemins forestiers avec 
évocation des vestiges du 
champ de tir Brandt, de la 
soufflerie et le Buschdorf.

9h30•Gratuit
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TRIBUNES

Le journal municipal s’ouvre à l’expression de tous les groupes composant le conseil municipal. 
Chacun d’eux dispose d’un espace égal. La teneur des propos n’engage que leurs auteurs.

LISTE
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET CITOYENNE

GROUPE
GÉNÉRATIONS VERNON

GROUPE
VERNON VILLE 
CITOYENNE

GROUPE 
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET SOLIDAIRE

DAVID HEDOIRE 
PIERRE-YVES JOURDAIN

 vernonecocitoyenne@gmail.com

FRANÇOIS OUZILLEAU 
Maire de Vernon 

 generationsvernon.fr

GABRIEL SINO 
BÉRÉNICE LIPIEC 

  Vernon Ville Citoyenne

LORINE BALIKCI 

Le gouvernement, par le biais 
du ministre de la Transition 
Ecologique, a présenté son 
scénario d’adaptation au 
changement climatique. S’il 
est critiquable à de nombreux  
points, ce scénario a le mérite 
de prendre en considération 
l’augmentation probable des 
températures de + 4°C d’ici 
la fin du siècle. Cette menace 
diffuse est bien difficile à 
appréhender. Or le danger est 
bien réel, et ses effets se font 
déjà sentir. Il faut nous adapter.

A Vernon, quelle stratégie 
avons-nous ? Alors qu’une 
nouvelle sécheresse se 
prépare cet été, comment 
sera répartie notre eau entre 
les grands céréaliers et les 
particuliers?

Pire encore, au cœur de 
Vernon, en ville, alors que 
les travaux continuent, 
qu’est-il prévu en matière 
d’adaptation ? Comment 
prévenir les îlots de chaleur ? 
Notre “poumon vert” se 
résume à la forêt de Bizy 
et notre voirie manque 
cruellement d’ombre. Dans 
tous les aménagements 
récents, l’alliance de béton et 
de ciment blanc nous promet 
des chaleurs insupportables 
d’ici quelques jours. 

Pourtant, un miracle de la 
nature permet de gagner de 
5°C à 10°C sur la voirie. Cet 
équipement de pointe nous 
protège du soleil, humidifie 
l’air, fournit de l’oxygène, 
dépollue l’air et renouvelle la 
nappe phréatique. Il s’agit, à 
ce jour, de la technologie de 
captation de gaz carbonique 
la plus efficace connue avec 
les océans : les arbres !

Alors, plutôt que de les 
abattre, plantons-les !

Hommage aux agents 
du service public.

Alors que trois policiers, une 
infirmière, un agent de la 
direction des routes viennent 
de perdre la vie dans des 
conditions tragiques, c’est 
toute la fonction publique qui 
est frappée, toute une famille 
de personnels engagés 
pour les autres. Ainsi c’est 
à l’ensemble des agents 
du service public que je 
tenais à rendre hommage 
et à remercier pour leur 
engagement constant.
Oui, les métiers de service en 
général deviennent de plus 
en plus difficiles, face aux 
exigences et trop souvent 
l’impatience, quand il ne 
s’agit pas d’irrespect.
Animé du sens de l’intérêt 
général, lorsqu’en tant 
que président du Conseil 
de surveillance du Centre 
Hospitalier Eure-Seine nous 
agissons, prenons des décisions 
pour l’avenir, c’est aux citoyens, 
patients que je pense mais 
également au personnel des 
établissements de santé.
Lorsqu’en tant que Maire, 
avec l’ensemble de la 
majorité municipale nous 
engageons les moyens 
nécessaires pour la police 
municipale, c’est pour le 
confort et la sécurité de tous, 
agents et citoyens.  
Lorsqu’il s’agit des travaux 
pour nos écoles, nous 
pensons aux familles, aux 
enfants, à leur avenir. Et cette 
logique s’accorde à tous nos 
choix, toutes nos décisions.
Alors que certains, par 
populisme souhaitent 
opposer des budgets, c’est 
en réalité des bénéficiaires 
qu’ils souhaitent opposer, 
des Vernonnaises et des 
Vernonnais qu’ils souhaitent 
diviser.

Le saviez-vous?  En un an, 
entre 2021 et 2022, les 
atteintes verbales et physiques 
à l’encontre des élus locaux, 
notamment les maires et 
adjoints, ont augmenté de 32%.

Nous avons appris comme 
vous qu’un maire a été obligé 
de démissionner et même de 
quitter sa commune à la suite 
de l’incendie de sa maison. 
Nous estimons que le seul 
moyen légal et légitime de 
sanctionner nos élus reste 
notre BULLETIN DE VOTE. 
Rien ne peut justifier ces 
agressions, et nous apportons 
notre soutien à tous ces 
élus qui se battent pour 
leurs communes, pour leurs 
administrés et pour que le 
vivre ensemble soit possible.

L’actualité est également 
marquée ces derniers jours par 
la hausse des faits de violences 
contre les personnes chargées 
d’une mission de service 
public. Soignants, enseignants, 
policiers, élus... Ils sont de plus 
en plus la cible d’une violence 
qui n’a jamais été aussi forte 
dans notre société. Comment 
en sommes-nous arrivés là ? 
Comment faire pour stopper 
ça au plus vite ?

Nous encourageons 
le dialogue en toute 
circonstance et souhaitons que 
les moyens soient accordés 
à nos agents publiques pour 
leurs missions. STOP à la casse 
du service public.

Nous demandons au Maire, 
Président du conseil de 
surveillance de l’hôpital, 
plus de moyens pour notre 
hôpital. En cette période 
difficile, mieux vaut mettre 
notre argent dans la santé, 
l’éducation, notre tranquillité 
plutôt que dans du BÉTON...

A l’heure de la transition 
écologique et des grands 
changements, ces enjeux 
accompagnent toutes les 
réflexions et décisions. Vous 
vous êtes souvent demandé : 
Pourquoi ce béton blanc pour 
les travaux du Cœur de ville ? 
Vigilante sur les aspects 
environnementaux des 
projets portés par l’équipe 
municipale, ce sujet m’avait 
également interpellé.
Sans entrer dans toute la 
technique et nous lancer dans 
une explication complètement 
scientifique. Certains 
matériaux tels que le béton, 
la pierre et la brique ont une 
grande capacité à stocker 
de la chaleur. Cette dernière, 
emmagasinée dans la masse 
pendant de longues périodes, 
sera rediffusée petit à petit 
dès que la température de 
l’air environnant sera plus 
basse que la température 
du matériau. Plus l’inertie 
d’un matériau est forte, 
plus il se réchauffera et se 
refroidira lentement, c’est 
le cas du béton qui a été 
sélectionné en concertation 
avec les architectes des 
Bâtiments de France, garants 
de la préservation de notre 
patrimoine historique. 
Oui cela fait du changement, 
mais Vernon se prépare à la 
forte montée des températures 
et votre centre-ville respirera 
et les îlots de chaleur se 
feront rares. Le service des 
espaces verts y aura lui 
aussi contribué, grâce à la 
végétalisation mais également 
en recyclant comme nous 
l’avons appris les copeaux 
de bois des déchets verts afin 
de permettre à l’humidité et la 
fraicheur des eaux d’arrosage 
d’être préservées.
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LA PAUSE

SOLUTIONS DU N° PRÉCÉDENT

Les copeaux d’abord
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Les espaces verts de la municipalité de Vernon, dans un souci d’économie, pratique 
massivement le paillage dans ses massifs de fleurs.
Issus du bois d’élagage qui est broyé puis stocké, les copeaux permettent de maintenir une 
humidité au sol et empêchent les adventis de pousser. Une économie d’eau substantielle par 
ces périodes de sécheresse de plus en plus présentes.




